

El Ovallino



PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES

VALORAN PRESENCIA DE HELICÓPTERO DE LA CONAF

03

ANUNCIAN CONSTRUCCIÓN DE NUEVO EDIFICIO

U. CENTRAL CELEBRA SUS 20 AÑOS EN LA REGIÓN

06

PROGRAMA DEL GOBIERNO REGIONAL

CAPACITAN EN AUTONOMÍA A MUJERES DEL MUNDO RURAL

07

DECEPCIÓN Y RESIGNACIÓN EN EL RUBRO CAPRINO

CRIANCEROS PROYECTAN VERANADAS PARA 2024

Producto de las lentas gestiones gubernamentales que impidieron que esta tradicional actividad se pudiese realizar este año, los pequeños ganaderos esperan poder desarrollarlas de forma masiva en la próxima temporada.

02



MUNICIPIO ENTREGA 14 MIL JUGUETES A NIÑOS Y NIÑAS DE OVALLE

CEDIDA



SANTO TOMÁS

INSTITUTO PROFESIONAL CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA

MATRICÚLATE EN SEDE OVALLE

- ☀ Contabilidad General
- ☾ Ingeniería en Administración Mención Gestión Pública
- ☀ Psicopedagogía
- ☾ Técnico en Construcciones Civiles
- ☀ Técnico Agrícola

ADMISIÓN24 TUPUEDES.cl



ADSCRITOS A GRATUIDAD

TAMBIÉN LAMENTAN LA TARDANZA EN LA ENTREGA DE LAS AYUDAS ECONÓMICAS

Resignados crianceros proyectan sus veranadas para la próxima temporada

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo

Los crianceros de la Región de Coquimbo ya perdieron las esperanzas de llevar a cabo las tradicionales veranadas durante esta temporada.

Y es que a pesar de que el gobierno argentino autorizó su realización hace algunas semanas atrás, la tardanza en la ejecución de ciertos procesos logísticos impidieron llevarlas a cabo, al menos de forma regular y masiva.

Principalmente fue la desparasitación de los animales lo que complejizó la posibilidad de que los pequeños ganaderos pudiesen atravesar la frontera, lo que ha generado gran decepción entre ellos.

“Al final nadie le pone el cascabel al gato. Parece que los crianceros estamos solos en este tema de veranadas, porque los tramites no avanzan, las autoridades se echan la culpa unos a otros, y al final no pasa nada. Estoy defraudado de la gestión que tienen que hacer las personas a cargo. Nosotros ya damos por perdido el año, porque en estas fechas comienzan las vacaciones de las personas que trabajan en el servicio público. Entonces ya no las veremos hasta el otro año”, se lamenta el presidente de la Asociación Gremial de Crianceros de Monte Patria, David Arancibia.

Ante esta situación, otros dirigentes de la zona esperan que haya una mejor planificación de las autoridades para la temporada 2024-2025, para que, de una vez por todas, las veranadas puedan desarrollarse sin mayores inconvenientes.

Así lo exige el presidente de la Asociación Gremial de Crianceros de la Provincia del Limarí, Juan Carlos Codoceo. “No nos han informado nada, pero yo creo que ya no habrán veranadas hasta el próximo año. Entonces, yo pienso, y lo pedí en la Mesa Caprina, que las veranadas se deben declarar pendientes hasta 2024-2025, para que así los crianceros reciban su desparasitación a tiempo”, señaló.

“Tiene que haber una planificación desde ahora, para que en los meses de septiembre y octubre ya esté todo definido”, complementó el criancero oriundo del sector de Alcones.

En la misma línea, la presidenta del Comité de Crianceros de Ovalle, Janet Andrade, quien precisamente citó una reunión entre sus pares de la comuna para este viernes 15 de diciembre, con el fin de hablar de éste y otros temas de interés del rubro, aseguró que “yo ya tengo claro que las veranadas serán la próxima temporada,

Producto de las lentas gestiones gubernamentales que impidieron que esta tradicional actividad se pudiese realizar este año, los pequeños ganaderos esperan poder desarrollarlas de forma masiva en la temporada 2024-2025.



LAUTARO CARMONA

Las veranadas fueron autorizadas este año, pero temas logísticos impidieron su realización.

porque en este momento no estamos preparados con la desparasitación. El viernes tendremos reunión con los crianceros de Ovalle, y ahí queremos hablar de veranadas y la emergencia hídrica. Estamos muy preocupados los dirigentes porque aún no llegan las ayudas. El objetivo es empezar a trabajar desde ya. Los crianceros queremos presentar una propuesta a las autoridades, para avanzar en este tema y fijar metas y plazos”, enfatiza.

AUTORIZACIÓN PERMANENTE

No obstante, Juan Carlos Codoceo apunta más allá: poder trabajar para conseguir una autorización permanente. “Hay que aplicar un protocolo para no repetir esta situación todos los años, porque es agotador. Yo agradezco al gobierno argentino, pero las autoridades acá debemos ponernos serios para trabajar, para no estar todas las semanas discutiendo si hay o no veranadas”.

Dicha posición también fue apoyada por el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, quien, incluso afirma, ha conversado esa posibilidad con las autoridades recientemente asumidas en Argentina.

“He tenido conversaciones con el

Por lo pronto, desde la Delegación Presidencial Regional informaron que sobre este tema se realizaron gestiones hace meses con las ex autoridades trasandinas, mientras que, con las recientemente asumidas, aún se desarrollan las negociaciones. Así, los crianceros que ya cuentan con desparasitación, puedan cruzar la frontera cuando las autoridades lo estimen.

AYUDAS ESTANCADAS

En medio de esta situación, la gobernadora regional, Krist Naranjo, lamentó que aún no puedan ser entregadas las ayudas comprometidas a los crianceros, proceso que, asegura, se ha visto estancado por la Dirección de Presupuestos (DIPRES).

“El centralismo, la burocracia y la falta de compromiso de la DIPRES está generando que no podamos traspasar recursos a los municipios para enfrentar la sequía a través del plan de crisis hídrica que lanzamos hace un tiempo atrás. El plan está listo hace tiempo, pero no hay visación de la DIPRES y eso es grave. También tenemos otras resoluciones detenidas que impiden ejecutar una serie de proyectos relevantes para la región”, explicó.

“El gobierno central debe hacerse cargo de la demora en firmar las resoluciones. Han pasado meses de espera y no hay respuestas. Nuestros agricultores y crianceros están desesperados, necesitan los recursos y lamentablemente el proceso burocrático y centralista impide que la ayuda llegue a sus hogares y campos. Hago un llamado a que cumplan los compromisos y firmen las resoluciones que se solicitan todos los años. Hoy nuestro mundo agrícola no puede esperar. Necesitamos acelerar las transferencias, pues mientras la directora de Presupuestos no firme, no podemos hacer nada”, agregó.

Opinión que, en todo caso, no es exclusiva de la gobernadora, sino que es compartida por otras autoridades, como, por ejemplo, el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya Bugueño.

“Esto demuestra que somos un país centralista y burocrático. Necesitamos que la DIPRES entienda que necesitamos con apuro ese visto bueno porque tenemos una afectación muy grande a causa de la sequía y los recursos del GORE son altamente necesarios. Hago un llamado a este organismo a que agilice la visación”, apuntó la autoridad.

“TIENE QUE HABER UNA PLANIFICACIÓN DE LAS VERANADAS DESDE AHORA, PARA QUE EN LOS MESES DE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE ESTÉ TODO DEFINIDO”

JUAN CARLOS CODOCEO

ASOCIACIÓN GREMIAL DE CRIANCEROS DE LA PROVINCIA DEL LIMARÍ

nuevo intendente de Calingasta. Él fue gendarme y conoce lo que son las veranadas. Él es de la postura de que las veranadas sean permanentes, y que no dependan de un estado de ánimo de un gobernante o una persona en particular. Esta es una actividad tradicional y centenaria, y se puede establecer que las veranadas se puedan realizar de manera permanente(...). Este año ya no vamos a tener veranadas, lo cual es lamentable, pero hay que empezar a trabajar desde ahora para las veranadas del próximo año, y también para los próximos cinco años”, aseguró el jefe comunal.

CERCA DE 100 BRIGADISTAS TRABAJAN EN PREVENCIÓN Y COMBATE

Valoran presencia permanente de helicóptero de la CONAF en la región

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo

Durante la tarde de este martes se generó un nuevo incendio forestal en la comuna de Monte Patria, afectando en esta oportunidad a cerca de 10 hectáreas del sector de Mialqui.

No obstante, la oportuna concurrencia del helicóptero de la CONAF permitió la rápida contención de las llamas, evitando una catástrofe mayor en una comuna que recurrentemente se está viendo amenazada por estas situaciones.

“En algún minuto corrió riesgo la comunidad de Mialqui por la variación que se estaba dando en el viento, y es lamentable que nuestra comuna una vez más sufra por estos incendios forestales. Bomberos trabajó arduamente, al igual que la CONAF y nuestros funcionarios. Quiero agradecer el apoyo de la nueva delegada presidencial del Limarí, y que haya llegado el helicóptero en estos días también, porque eso nos permitió controlar y que no siguiera avanzando este incendio que pudo haber ocasionado mayores daños”, indicó el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña.

El jefe comunal enfatizó en lo vital “que es contar con un helicóptero que ayude desde el aire a controlar estas emergencias. A Mialqui llegó muy rápidamente, y eso se debió a que ya estaba en la zona, que es algo que le habíamos pedido al Presidente de la República en su última visita a la región, en donde le destacamos la importancia de que se adelantara la llegada de este helicóptero, que no llegara los primeros días de enero, porque antes podríamos tener situaciones complejas. Que bueno que el Presidente nos escuchó y cumplió, porque si no hubiese estado el helicóptero serían otras las situaciones que hoy estaríamos comentando”.

En esa línea, la delegada provincial del Limarí, Marily Escobar, destacó que esta medida se explica gracias a un aumento en el presupuesto destinado hacia este tipo de emergencias, aunque de igual forma, hizo un llamado a la prevención.

“A nivel nacional nuestro Gobierno ha anunciado un aumento de un 47% en el presupuesto para el combate de incendios forestales este año. Aquí podemos ver reflejadas estas inversiones por el helicóptero que se encuentra en la provincia y que está dispuesto para estas contingencias. Todo esto, como parte de la preocupación que existe en nuestro



La pronta concurrencia del helicóptero de la CONAF fue esencial para contener el incendio en Mialqui.

CEDIDA

Si bien se lamentan las cerca de 10 hectáreas afectadas por el incendio forestal de Mialqui, las autoridades destacan la rápida concurrencia de la aeronave, la que en estos momentos se mantiene en la zona. Por otro lado, se esperan anuncios importantes este jueves, en lo que será el lanzamiento del Plan Preventivo de Incendios Forestales.

territorio porque es muy propenso a estas emergencias. La mayoría de los incendios forestales es provocado por acción humana, entonces es muy importante ser responsables y tomar conciencia del cuidado que tenemos que tener con nuestros bosques, pues la prevención es un trabajo que hacemos juntos”, indicó la máxima autoridad provincial.

De todas formas, el alcalde de Monte Patria insistió en la necesidad de implementar nuevas medidas para afrontar emergencias, como por ejemplo, la presencia permanente de una cuadrilla de la CONAF en su comuna. “Esto es algo que pedimos al seremi y que hemos insistido a las autoridades regionales. Podemos prestar las condiciones para que puedan estar, y ahí sería mucho más rápida la respuesta de este organismo dependiente del Ministerio de Agricultura”, sostuvo.

MÁS ANUNCIOS

Cabe destacar que hoy el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, visitará La Serena, en una jornada que considera el lanzamiento del Plan

Preventivo de Incendios Forestales para la temporada 2023 - 2024.

En esta oportunidad se espera que se puedan conocer mayores detalles sobre las coordinaciones y medidas preventivas que se adoptarán en toda la Región de Coquimbo, en donde la sequía y las altas temperaturas hacen propicio la existencia de siniestros.

Por lo pronto, se puede confirmar que en esta temporada, CONAF contará con cinco brigadas de combate, dos brigadas de primer ataque en Ovalle, cuatro camiones aljibe (uno en Elqui, uno en Limarí y dos

QUE BUENO QUE HAYA LLEGADO EL HELICÓPTERO EN ESTOS DÍAS, PORQUE ESO NOS PERMITIÓ CONTROLAR Y QUE NO SIGUIERA AVANZANDO ESTE INCENDIO QUE PUDO HABER OCASIONADO MAYORES DAÑOS”

CRISTIAN HERRERA PEÑA
ALCALDE DE MONTE PATRIA

en Choapa), y una aeronave (helicóptero) dispuesta en el aeródromo Tuquí, sumando un total aproximado de 90 brigadistas, que sumado a la dotación permanente de CONAF, totalizan aproximadamente 100 personas dedicadas al combate y prevención de incendios forestales en la región.

edn | COTIZA
Impresores **TU PROYECTO**

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

ESTÁN DESTINADOS A NIÑOS DE ENTE 0 Y 10 AÑOS

Municipio entrega 14 mil juguetes para niñas y niños de toda la comuna

Los obsequios fueron repartidos por los funcionarios de DIDECO en cada sector urbano y rural de Ovalle. Los dirigentes vecinales agradecieron la gestión que permitirá celebrar Navidad en cada uno de los territorios.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Con el objetivo de que cada niño y niña de la comuna reciba un obsequio en esta Navidad, la Municipalidad de Ovalle, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), realizó la entrega de 14 mil juguetes a las distintas juntas vecinales de la comuna, urbano y rural.

El proceso se realizó en cada territorio, donde los funcionarios municipales tuvieron la tarea de visitar a cada junta de vecinos que se inscribió, para hacerles llegar los obsequios y bolsas de golosinas, tras una elaboración de



Los juguetes serán repartidos en cada unidad vecinal de la comuna.

CEDIDA

listados de acuerdo al catastro de cada sector.

Cabe destacar que los regalos están destinados a pequeños y pequeñas de entre 0 y 10 años, los cuales serán



CEDIDA

repartidos por cada unidad vecinal en sus propias actividades navideñas que tienen planificado.

Para la efectividad de este proceso, los dirigentes de las distintas juntas de vecinos, presentaron los listados de los menores que cumplen con las edades, durante agosto y septiembre.

"Sabemos que ya es una tradición en nuestra comuna que la Municipalidad haga llegar regalos a cada uno de los sectores con el fin de que todos los niños y niñas, hasta los 10 años, puedan recibir un lindo obsequio. Como administración municipal queremos que ningún niño de Ovalle, tanto del sector urbano, como el rural, quede

sin un regalo en esta fecha familiar tan importante", destacó el alcalde Jonathan Acuña Rojas.

La iniciativa se convierte en una de las gestiones municipales más valoradas por las familias de la comuna de Ovalle, ya que permite que miles de niños y niñas reciban un presente en Navidad y vivan un momento de alegría.

Gloria Araya, tesorera de la Junta de Vecinos de Cerrillos Pobres, comentó que "en nuestro pueblo por lo general se hace la fiesta de Navidad todos los 25 de diciembre, donde participa toda la familia, adultos, niños y abuelitos. Para nuestro sector, la oportunidad

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.



CEDIDA

de recibir estos regalos por parte de la Municipalidad es un tremendo aporte, ya que existen muchos casos de familias de escasos recursos que agradecen mucho estos regalos”.

Mientras Gloria Carvajal, presidenta de la Junta de Vecinos de Socos, manifestó que “nosotros vamos a realizar nuestra fiesta navideña el 23 de diciembre, donde haremos entrega de los regalos, bolsas de golosina y además tendremos juegos inflables para todos los niños y niñas del sector. Agradecemos mucho a la Municipalidad estos obsequios,

porque nos permitirá hacerle entrega de regalos a 44 pequeños. Nos pone muy felices que la Municipalidad se acuerde del sector rural”.

Francisca Villegas, presidenta de vecinos Algarrobos Bajo, expresó que “vamos a realizar nuestra actividad antes de Navidad, y si bien son poquitos los niños y niñas del sector, esto se agradece mucho, ya que como dirigentes vecinales vamos a poder brindar una linda Navidad a nuestro pueblo, muchas gracias por esta gestión, estamos eternamente agradecidos”.



CEDIDA



SAG
Ministerio de
Agricultura

Gobierno de Chile

Reporta 

INFLUENZA AVIAR

Protege a tus aves



Si tienes aves de traspatio infórmate sobre las nuevas **medidas de bioseguridad** para evitar contagios por influenza aviar.



Mantenga a sus aves en un lugar protegido (gallinero), aislado de animales, personas y aves silvestres.



En caso de tener fuentes de agua cercanas donde lleguen aves silvestres, evite el contacto de ellas con sus aves.



Proteja el agua y alimentos, estos atraen a las aves silvestres.



Mantenga las áreas alrededor de los gallineros limpias para evitar atraer animales como aves silvestres o roedores.



El agua de bebida entregada a las aves no debe provenir de fuentes de agua donde habiten aves silvestres.

Infórmese en:
www.sag.cl

En caso de sospecha de Influenza Aviar, **avise de inmediato a la oficina SAG más cercana,** llame al **2 2345 1100.**

o escribanos a:
oficina.informaciones@sag.gob.cl

Y MÁS DE CUATRO DÉCADAS EN EL RESTO DEL PAÍS

Universidad Central celebra sus 20 años en la Región de Coquimbo

Durante la ceremonia que se llevó a cabo para conmemorar dicha efeméride se reconoció la trayectoria de algunos de sus académicos y alumnos más destacados. Además, su vicerrector, Jaime Alonso, reveló que la institución de educación superior construirá un nuevo edificio de más de 5 mil metros cuadrados.

RICARDO GÁLVEZ P.
La Serena

Desde su instalación en la Región de Coquimbo, en 2003, la Universidad Central (UCEN) se ha convertido en una de las instituciones de educación superior más importantes.

En esa línea, ayer se realizó una ceremonia para celebrar sus 20 años en la zona y más de cuatro décadas en el resto del territorio nacional, oportunidad en la que se revisó su presente, además de reconocer la trayectoria de algunos de sus académicos y alumnos más destacados.

“Reconocimos a quienes contribuyeron a dar cumplimiento a los objetivos de la universidad. Al mismo tiempo, durante este curso, definimos el crecimiento del recinto. Es así como construiremos un nuevo edificio, que viene a ser, por decirlo de alguna forma, gemelo del actual y de la infraestructura que inauguramos en 2018. Esto incorporará más de 5.500 metros cuadrados”, afirmó el vicerrector de la UCEN en la Región de Coquimbo, Jaime Alonso.

En este sentido, agregó que las nuevas instalaciones se ejecutarán



La UCEN se ha convertido en una de las instituciones de educación superior más importantes de la Región de Coquimbo.

LAUTARO CARMONA

en el mismo sector en donde se ubica actualmente la institución, es decir, en la avenida Francisco de Aguirre.

“No tenemos presupuestado tener una nueva sede en otra zona, porque pensamos que lo importante es consolidarse, tanto en Santiago como en La Serena. De esta manera, podrán robustecerse, incrementar su calidad, junto con darle mayores alternativas no sólo a los jóvenes, sino que también a los adultos profesionales que habitan el territorio”, concluyó Alonso.

CREANDO CIUDADANOS CON CONCIENCIA SOCIAL

La Universidad Central es una institución de educación superior de carácter nacional y privado, sin fines de lucro, que asume la formación académica desde un alto compromiso con el país para entregar a su

DEFINIMOS EL CRECIMIENTO DEL RECINTO. ES ASÍ COMO CONSTRUIREMOS UN NUEVO EDIFICIO, QUE VIENE A SER, POR DECIRLO DE ALGUNA FORMA, GEMELO DEL ACTUAL”

JAIME ALONSO

VICERRECTOR DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

patria un ciudadano con conciencia social, promotor de los valores de tolerancia, pluralismo y equidad, así como también del respeto, junto con la aceptación de la diversidad en

todos los ámbitos de su quehacer.

Es así que tiene como valor fundacional la formación integral de sus estudiantes, lo que implica una perspectiva de aprendizaje intencionada, tendiente al fortalecimiento de una personalidad responsable, crítica, participativa, creativa, solidaria y con capacidad de reconocer e interactuar con su entorno para así construir su identidad cultural.

Busca, además, promover el crecimiento humano a través de un proceso que supone una visión multidimensional de la persona, y tiende a desarrollar aspectos como la inteligencia emocional, intelectual, social, material, ética y valórica. También resulta de vital importancia el papel de la corporación como centro irradiador y difusor del conocimiento, arte, el deporte, las tradiciones o la historia patria en la sociedad.

EXTRACTO

En causa ROL V-353-2021, Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, por resolución de 09 de mayo de 2023, se concedió la posesión efectiva de la herencia intestada de don Pelayo del Carmen Cortés Godoy, a su cónyuge, Rosa Myriam Rivera Carvajal, y a sus hijos, Wilson Fernando Cortés Hidalgo, Raúl Cortés Hidalgo, Cristian Alejandro Cortés Cortés, Jaime Kenett Cortés Hidalgo, Alexis Antonio Cortés Vega, Maritza Jacqueline Cortés Rivera, en calidad de herederos intestados del causante.-

Mauricio Alejandro Aguilera Tapia
Secretario

CITACION

Cítese a Junta General Extraordinaria de Accionistas de Comunidad de Aguas Canal Burros Altos, para el día 26 de Diciembre de 2023, a las 16.00 horas en primera citación y a las 16.30 horas, en segunda citación, en Agrícola Bou de Rapel.

TABLA:

- Postulación de Proyectos Ley 18.450 y elección de representantes para tal efecto.
- Elección de Directiva de Canal.

EL DIRECTORIO.

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



El Ovallino

Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

FUERON DESTINADOS PARA ELLO 370 MILLONES DE PESOS

Realizan capacitación para fortalecer la autonomía de mujeres de zonas rezagadas

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

En la Plaza de Armas de la comuna de Ovalle se realizó la ceremonia oficial de cierre del programa "Capacitación Autonomía Económica de las Mujeres de Zonas Rezagadas", iniciativa financiada por el gobierno regional y el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG), ejecutada por la Universidad Católica del Norte (UCN), benefició a 200 mujeres de Combarbalá, Punitaqui, Monte Patria y Canela.

Se destinaron más de \$370 millones para este proyecto inédito en la Región de Coquimbo y que busca fortalecer la autonomía económica femenina, potenciando el empoderamiento y las habilidades emprendedoras de las participantes.

Además, la gobernadora, Krist Naranjo, destacó que "a través de nuestros distintos programas, tanto de Empleabilidad Regional como el apoyo que estamos dando también con los servicios al emprendimiento regional, a través de SERCOTEC, CORFO, FOSIS, tenemos muchos recursos invertidos para el período 2024, porque sabemos que la economía local es nuestra base, que debemos fortalecer para nuestro economía regional, para poder fomentarla y fortalecerla, ese es nuestro compromiso como

El programa financiado por el gobierno regional benefició a 200 emprendedoras de Punitaqui, Monte Patria, Combarbalá y Canela.

gobierno regional".

En este proceso del programa que duró un año se capacitaban a 200 mujeres emprendedoras, 86 de ellas provenientes de la comuna de Canela, 43 de Monte Patria, 36 de Punitaqui, 35 de Combarbalá, productoras y artesanas que generan productos y/o servicios en sus respectivas zonas, principalmente rurales.

Para Priscilla Olivares, directora regional de SernamEG, este programa "fue trascendental porque justamente se enfocó en las zonas rezagadas que tenemos en la región de Coquimbo y, además, apuntó a beneficiar a mujeres que justamente son las que más se han visto afectadas en su empleabilidad y en sus emprendimientos después de la pandemia. Sabemos que las mujeres retrocedieron al menos 10 años en términos de permanencia laboral, por lo tanto, este programa viene a resolver una situación crítica que hay en nuestro país y una situa-

"A TRAVÉS DE NUESTROS DISTINTOS PROGRAMAS, TANTO DE EMPLEABILIDAD REGIONAL COMO EL APOYO QUE ESTAMOS DANDO TAMBIÉN CON LOS SERVICIOS AL EMPRENDIMIENTO REGIONAL, A TRAVÉS DE SERCOTEC, CORFO, FOSIS, TENEMOS MUCHOS RECURSOS INVERTIDOS PARA EL PERÍODO 2024"

KRIST NARANJO

GOBERNADORA REGIONAL

Sobre la importancia de haber ejecutado este proyecto, Elvira Badilla, vicerrectora de la UCN Coquimbo, señaló que "en particular este proyecto apunta a una de nuestras misiones en nuestra política institucional, que es la equidad de género, donde capacitando a la mujer en la autonomía económica le entregamos otras herramientas y también con eso colaboramos a eliminar la violencia de género".

El programa incluyó un capital de \$1.000.000 para cada una de las beneficiarias, con el objetivo de entregar un apoyo económico para que puedan perfeccionar sus emprendimientos.

Una de las beneficiarias que recibió su diploma de egreso es Catherine Araya, emprendedora de Punitaqui productora de té, realiza infusiones, yerba mate, todo a base de yerbas naturales y aromáticas. "Lo que más rescato son las capacitaciones, no falté a ninguna, valoro mucho el aprendizaje porque uno cuando está comenzando comete muchos errores y esto a uno le enseña muchísimo".

Otros de los logros del programa fue el desarrollo de marca y mejoramiento de cada uno de los productos y servicios entregados por las emprendedoras. También la elaboración de un catálogo regional de muestra con los productos y servicios, localidades en que se encuentran y fotografías.

ción crítica que afecta a la región de coquimbo".

Las mujeres participantes trabajaron sus habilidades personales con enfoque de género, la especialización técnica y aspectos de comercialización (gestión comercial y contable, formalización, marketing, redes sociales e innovación) y asociatividad.

El Ovalino



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



www.elovallino.cl



@elovallino



facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09.01

Fotos 09.02

Audios 09.02

Videos 09.03

Denuncias 09.03

Envíanos todo y en todo momento 09.03

Agrégnanos al WhatsApp
+56 942862299
El Ovalino

Bienvenido al servicio de Reportero Ciudadano de diario El Ovalino. Por favor describa su denuncia, reclamo o sugerencia: 09.00

Buenos días 09.01

YA SUMAN CINCO GRANDES OPERATIVOS

Nuevo decomiso de drogas marca exitoso trabajo de Carabineros en Choapa

Se trató de más de 3.100 plantas de marihuana incautadas en Los Vilos.

EQUIPO EL OVALINO
Región de Coquimbo

A dos semanas de iniciado el despliegue de Carabineros por el Plan Cannabis en la región, la estrategia ya arroja buenos resultados. Y es que desde el 29 de noviembre a la fecha, ya son cinco grandes decomisos los que ha realizado un equipo multidisciplinario de la policía uniformada, encabezado por el OS7 y donde también ha sido fundamental el trabajo del GOPE, de la Sección Aérea y de los drones.

El operativo más reciente, se llevó a cabo este martes en Los Vilos, donde los carabineros lograron el decomiso de más de 3.100 plantas de marihuana, distribuidas en cinco corrales, además de concretar la entrada y registro de una casa aledaña, lugar donde se detuvo a un hombre. En específico, se incautaron 3.156 plantas de cannabis en proceso de crecimiento, algunas de las cuales superaban el metro de altura, y casi 3,5 millones de pesos en efectivo.

“Estamos implementando una estrategia investigativa enfocada en la multipresencia, con el objetivo de obtener más y mejores resultados. Ya en estas primeras dos semanas, hemos realizado al menos cinco decomisos importantes, donde también hemos tenido detenidos e incautaciones de armamentos y municiones. Los carabineros estamos combatiendo el narcotráfico y la delincuencia con presencia y resultados”, indicó el Jefe de la Zona de Carabineros Coquimbo, General Juan Muñoz.

Y es que tal como planteaba el alto oficial, desde el 29 de noviembre a la



CEDIDA

Gracias a los últimos decomisos llevados a cabo por la policía uniformada se han decomisado más de 11 mil plantas de marihuana en crecimiento y 5 kilos de la planta ya procesada.

fecha, son cinco los grandes operativos que Carabineros ha realizado en la provincia sur de la región, evitando la comercialización total de 11.033 plantas de marihuana, además de 5 kilos de la planta ya procesada. Además, ya contabilizan cinco detenidos por delitos vinculados al tráfico y narcotráfico de drogas, tres de los cuales poseen antecedentes previos.

Este trabajo, fue destacado y valorado por el gobierno.

“Sin duda, estamos frente a un trabajo profesional de Carabineros para enfrentar uno de los temas más complejos en nuestra región. Vemos cómo en pocas semanas, este plan está entregando buenos resultados y que se potenciarán con la próxima puesta en marcha del OS7 que

permitirá duplicar la capacidad para erradicar los narcocultivos. Seguiremos fortaleciendo la labor institucional para brindar mayor tranquilidad a nuestras y nuestros vecinos, porque esta droga finalmente termina dañando la calidad de vida de familias completas y la seguridad en nuestros barrios”, indicó el delegado presidencial regional, Galo Luna.

SHOWS

EN VIVO

GRATIS 15 DIC 23 HRS
EN SALA DE JUEGOS

SIN CARGO CON TU ENTRADA AL CASINO (\$4.300)



DOBLES DE

ANA GABRIEL & CECILIA



OVALLE
CASINO & RESORT